

EL RINCONCITO DE LA CONSENTIDA

Anatomía del último debate

POR GABRIELA CHOMER

Presadeces iban y venían durante el último debate entre los aspirantes al Gobierno Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca y María José Hoffmann, transmitido antenoche por 24 Horas y moderado por Constanza Santa María. Los candidatos, quienes son bien buenos para hablar de regionalización y después terminan exponiendo sus estúpidas ideas en Santiago, la capital del Reino, que es finalmente donde está el público al



cual quieren llegar, nunca le pusieron mucho color para enfrentarse acá. Qué debate de la USM con el rector Juan Yuz ni de la CChC local con *El Mercurio de Valparaíso*. Si lo importante es que los vieran en La Moneda y en el barrio alto.

En fin. Raya para la suma: las pesadeces entre ambos estuvieron a la orden del día. Como acá no comemos vidrio, sabemos y asumimos que sus programas de Gobierno son más o menos iguales, así que la única gracia estaba en el morbo de los emplazamientos.

Mundaca, súper suelto de cuerpo y después de tapizar su Instagram con videos junto al



alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (quien no estudió precisamente en un liceo con número de Bajos de Mena, sino que en el exclusivo colegio Cumbrés de Las Condes, cuya mensualidad en rigor es más cara que la del Verbo Divino de Gonzalo Winter o el Saint George's de Miguel Crispí) y de subir apoyos como los de Kalule Meléndez y el Flaco Pérez, alegó que a la zona vinieron Evelyn Matthei, Sebastián Sichel, Ximena Rincón y otros santiaguí-



nos (quienes "no conocen el territorio", según él) a inmiscuirse en la campaña.

Pero Sichel es un autodenunciado "okupa" de una casa en Concón y Mónica Rincón, la periodista de CNN y hermana de Ximena, le dijo en el penúltimo debate que su padre era oriundo de los cerros porteños. Eso, cuando Mundaca se arrojó "calle" para enrostrarle a Hoffmann que no sabía ni llegar al cerro Bellavista.

Luego, la doña le pegó al gobernador por el cuento chino (ya no muralla, como la



bautizó el último intendente de Piñera, Jorge Martínez) del Terminal 2, y el temerario apoyo de la alcaldesa electa de Valparaíso, Camila Nieto, al intento de Ilabaca & Cia. de meterle el palo a las ruedas de la ampliación, solicitándole a los siem-

pre tan progres funcionarios de la Unesco que pidan un nuevo Estudio de Impacto Patrimonial para así trancar el proyecto hasta quién sabe cuándo.

Luego, Mundaca corrigió a Conny Santa María y le aclaró que el alcalde de Concón, Freddy Ramírez, también es del Frente Amplio. Bien extraño, sobre todo cuando el jefe comunal en cuestión tuvo hasta que juntar firmas para inscribirse como independiente y ha hecho todo lo posible por despegarse de sus supuestos socios, estimular la inversión y



las obras, además de llevarse bien con moros y cristianos. Le faltó nomás al gobernador echar a correr la foto de Freddy octubrebrista que se encargó de repartir su exrival, Pablo Rojas, durante la campaña.

A propósito del bueno de Pablo. El otro día se las dio de intrépido y se puso a hablar por teléfono en Valparaíso cerca del Cardonal. Cuento corto, lo colgaron. Pero no contaban con que el excarabinero ya no estaba para andar soportando más basureos, así que se pegó su pique, dio caza al sabandija que lo asaltó ("un colombiano afroamericano enorme, de treinta y tantos años"), se sentó sobre su cuello e hizo una de las detenciones ciudadanas que él tanto criticaba.



Volviendo al debate, harto de humo por parte de Mundaca. Mucha empatía, muchos saludos a la panadería popular, a la olla común, mucha presidencia de Agorechi, harto convenio Gore-Minvu, mucha imposibilidad para hablar con el CEO de Chilquinta, pero al final del día resulta que son 14 las casas definitivas que se han entregado a los damnificados del megaincendio.

Hoffmann, por su parte, insistió demasiado con su tic del carácter y el liderazgo, no supo sacarse de encima las acusaciones de supuestamente querer bajar a un excandidato a cambio de 120 millones de pesos y tampoco fue capaz de bajar muy bien la tesis detrás del tapizado de cámaras de la zona con el 50% del presupuesto regional. Del agua y la sequía, mejor ni hablar, porque los dos fueron una lata y nadie va a arreglar nada durante los próximos cuatro años.



-¿Qué haría usted, Pepa Hoffmann? -le preguntó la intrépida Conny Santa María.

-Tener el carácter para atraer inversión y bla, bla, bla.

-¿Por qué su gestión del agua ha sido entregar camiones aljibes, señor Mundaca?

-El sector de María José Hoffmann es el que se ha enriquecido con el agua y bla, bla, bla.

Cuando Hoffmann se puso creativa con lo que iba a hacer de resultar electa, ¡pum! recibió un onomatopéyico como de Mundaca.

-No prometa cosas que no puede hacer o si no va a termi-

nar igual que su amiga Cathy Barriga: encarcelada.

Pero la doña tampoco es de las que se muerden la lengua.

-A veeer. Cuidadito con los amigos, que usted no hace mucho se sacó fotos con su amigo Manuel Monsalve -respondió la blonda candidata.

Preguntas cruzadas: parte la señora Hoffmann:

-¿Usted, Rodrigo, se avergüenza del Gobierno del Presidente Boric?

-Vergüenza me daría militar en la UDI, el partido más corrupto del país -responde sin anestesia el gobernador.

-El que está siendo investigado es usted, no yo, ni la UDI. Le quitaron el teléfono hace tres meses -contraataca la rubia.

-No hay ningún funcionario del Gore en Fiscalía. ¡No mienta! -patalea la exoronda autoridada.

Y así se fueron. Les doy mi palabra que no exageré un ápice. Por ahí debe estar el video en YouTube si no me creen. Cruz para el cielo.

Para finalizar, unos pequeños avisitos de Trabajo & Empleo que nos han solicitado nuestros amigos. Como ha habido tanto cambio en alcaldías, son varios los movimientos en las municipalidades por estos días. De la cincuentena de millones de Sharp que están actualizando el CV y el LinkedIn, sólo se salvarán quienes colaboraron en la campaña de Carla Meyer y la polola del Supremo Líder, todos reacomodados el mismo día que el alcalde dejó su cargo por orden expresa y efecto inmediato. Del jurídico Nicolás Guzmán, poco se sabe, aun cuando alcanzó a inscribirse en un último pleito (precisamente el de los supuestos 120 millones de Pepa Hoffmann). No vaya a ser cosa que ahora le dé por ganar.

En Viña del Mar, la directora jurídica Hiam Ayllach, quien a decir verdad tampoco era cinturón negro para la pega, ya presentó su renuncia y se irá luego, aunque no lo hará sola. En Quilpué habrían fichado a Susanne Splichiger, en tanto el excandidato a concejal Cristian Tello sigue con el pase en su poder y espera ofertas. c3